



di kampung Pucang Anom. Lalu pada tahun 1859 berdasarkan keputusan pemerintah Hindia Belanda no 9/1859 tanggal 31 Januari 1859 staatblad no. 6 daerah kabupaten Surabaya dibagi menjadi 2 yaitu kabupaten Surabaya dan kabupaten Sidokare, sehingga Sidokare tidak lagi menjadi daerah bagian dari Surabaya dan Sidokare dipimpin oleh seorang bupati yang berasal dari kesepuhan yang bernama R. Notopuro (R. T. P Tjokronegoro).

Bupati R. Notopuro inilah yang kemudian membangun Masjid Jamik yang sekarang diberi nama Masjid Agung tetapi masih dalam bentuk yang sederhana pada waktu itu. Setelah beliau meninggal pembangunan masjid agung tersebut dilanjutkan oleh kakaknya yang juga menjadi penerusnya sebagai bupati.

Pada saat Belanda menduduki Gedangan, pemerintah Indonesia memindahkan pusat pemerintahan Sidoarjo ke Porong dan daerah Dungus (kecamatan Sukodono) menjadi daerah rebutan dengan Belanda. Lalu pada tahun 1946 Belanda menyerang Sidoarjo dan berhasil mengembalikan Sidoarjo ketangan Belanda. Belanda memindahkan pusat pemerintahan Sidoarjo ke Jombang.























mempunyai masalah dengan siapa pun, konseli lebih memilih untuk diam dan mengurung diri dikamar.

Lain halnya ketika sedang bermasalah dengan keluarganya, konseli lebih memilih keluar rumah, pergi ke suatu tempat untuk menenangkan dirinya. Konseli termasuk orang yang suka bepergian, jalan-jalan (bukan ke mall atau tempat belanja lainnya) ketempat wisata alam yang penuh dengan kesejukan, tipe orang yang tidak menyukai tinggal dirumah terlalu lama tanpa kegiatan, mudah bosan.

Pada suatu hari, ketika ayahnya meninggal dunia disebabkan sakit yang diderita beliau, konseli merasa sedih kehilangan, terpukul sekali karena konseli sangat menyayangi ayahnya, ayahnya lah yang bisa mengerti dan memahami apa yang dirasakan dibandingkan dengan saudara-saudaranya yang lain.

Sejak saat itu, konseli menjadi orang yang lebih tertutup dibanding sebelumnya, lebih sering keluar rumah dan pulang sampai larut malam. Keadaan yang sangat berbeda sebelum ayah konseli meninggal. Perubahan yang terjadi disebabkan karena kenyamanan yang didapat sebelum ayahnya meninggal, tidak didapatkan kembali. Sampai saat ini konseli selalu merindukan moment-moment kebersamaan dengan ayahnya. Seorang kakak laki-laki yang seharusnya bisa menggantikan posisi sang ayah,









menonjolkan aspek religius dalam dirinya dan garis keturunannya. Konseli ingin menjadi orang netral, yang bisa berkumpul dengan siapa pun tanpa terkecuali, tanpa memandang pangkat derajat maupun kasta.

Konseli juga mengikuti suatu acara pengajian yang diadakan oleh warga sekitar rumah konseli, selain mengikuti konseli bekerja sama dengan teman-temannya disebuah organisasi membuat acara pengajian yang diperuntukkan untuk anak-anak yang ada disekitar rumahnya, dengan adanya acara tersebut diharapkan anak-anak yang ada disekitar rumah konseli tidak melupakan nilai-nilai religius yang mereka miliki sehubungan dengan semakin majunya teknologi dan budaya pada zaman ini.

Disela-sela kesibukan kuliah dan mengajar konseli menyempatkan diri untuk bergabung dalam suatu perkumpulan remaja sekitar rumah konseli yang bernama IPPNU (Ikatan Pemuda Pemudi Nahdhotul Ulama’).

Semua kegiatan yang diikuti, dijalani, dilakukan semata-mata karena konseli ingin menghilangkan rasa sedih dalam dirinya. Dengan berbagai kegiatan tersebut membantu konseli untuk sedikit demi sedikit melupakan apa yang selama ini mengganjal dalam benak pikirannya.







mulai dari berniat hingga akhir dari tahapan wudhu yakni membasuh kedua kaki sampai tumit dan berdoa setelah wudhu. Pada tahap ini konseli hanya melihat dan memperhatikan setiap gerakan yang dilakukan peneliti.

2. Waktu, tempat, hari dan tanggal pelaksanaan dari terapi wudhu oleh konseli.

Proses selanjutnya adalah konseli menerapkan apa yang sudah didapat dari penjelasan peneliti dikesempatan sebelumnya. Pada proses ini, peneliti hanya memantau konseli selama pelaksanaan tersebut.

- a. Pada tanggal 17 Januari 2017, bertepatan sebelum memasuki waktu sholat dhuhur, sekitar jam 11.23, bertempat dirumah konseli sendiri.

- 1) Berniat

Konseli memejamkan matanya kemudian mengangkat kedua tangannya dengan penuh kekhusyukan dan ikhlas sepuh hati, yang terpancar dari raut wajahnya. Seperti yang telah dipaparkan di bab sebelumnya, sambil mengangkat kedua tangannya, dan hatinya membaca niat wudhu dan dilanjutkan membaca doa sesudah membaca niat.











perubahan yang begitu pesat karena keterbatasan waktu dan membutuhkan proses, akan tetapi terlihat beberapa perubahan yang terjadi dalam diri konseli, seperti:

- a. Pada tanggal 21 Januari 2017, pukul 20.19 dirumah konseli

Peneliti bertemu dengan konseli dirumah konseli sendiri. Konseli menceritakan bahwa seuasai dijelaskan dan praktek, konseli mencoba untuk berwudhu sesuai dengan apa yang sudah konseli ketahui sebelumnya. Konseli mengerjakannya hampir setiap sholat 5 waktu nya, bahkan sebelum tidur konseli juga berwudhu sesuai dengan terapi yang pernah konseli terima.

Awalnya konseli tidak percaya akan adanya seperti itu, akan tetapi setelah konseli menerapkannya, konseli merasakan adanya ketenangan dalam diri konseli. Ketika konseli merasa sedang tidak nyaman dalam pikirannya, konseli berusaha untuk melaksanakan wudhu tersebut, dan dengan izin Allah SWT konseli merasakan kesegaran, ketenangan kembali dan kembali stabil.

Setelah mendengarkan cerita konseli, peneliti berpesan agar konseli tetap menjaga apa yang sudah konseli ketahui tentang cara berwudhu yang benar dan sesuai dengan rukun-rukun dan sunnah wudhu.

